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l’objectif d’allier excellence académique et proximité avec le monde professionnel. Cet album, 
retraçant les parcours de quarante diplômés de l’IAE d’Orléans, constitue l’un des événements 
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Sophie FERKATADJI 

Maîtrise de Sciences et Techniques Comptables et 

Financières

1986

Directrice générale adjointe famille et vie sociale, 
Ville et Métropole d’Orléans

Ma première expérience de deux ans se situe dans un service administratif et financier de l’Agence de Bassin Loire Bretagne 
(actuelle Agence de l’eau), au sein d’un environnement professionnel et de projets passionnants. Puis une longue expérience 
de vingt ans au sein du groupe Fnac, entreprise de distribution de biens culturels et de loisirs, me permet d’occuper plusieurs 
postes, dans des services fonctionnels puis opérationnels dans les magasins du grand ouest et au siège, toujours sur des postes 
de cadre puis cadre dirigeant. Après un nouveau parcours universitaire à l’Université Dauphine, orienté sur le management 
des entreprises culturelles, j’intègre l’administration territoriale communale, puis métropolitaine, sur des postes de direction de 
politiques publiques. Une vie professionnelle très riche, très excitante.

L’IAE m’a apporté une culture générale presque à 360°, de la gestion des organisations, la rigueur d’approche des 
problématiques, un solide corpus juridique et économique et la capacité à assumer très vite des responsabilités et à gérer des 
situations complexes.

Mes souvenirs sont très loin ! J’ai le souvenir d’amphithéâtres que je n’arrivais pas à quitter, d’enseignants de grande qualité, 
Jean-Pierre Lapaire, Jean-Paul Pollin… et d’autres dont ma mémoire a enfoui les noms.

Rien ne remplacera ces années d’acquisition de connaissances généralistes et spécialisées. La liberté de pensée et la liberté 
de disputation au sein de l’université est une expérience plus difficile à retrouver dans le monde de l’entreprise. Profitez de ces 
années, elles construisent votre avenir, votre esprit critique, votre capacité à aborder solidement l’immense richesse, mais aussi, 
la complexité du monde du travail.
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Jocelyne CHAUVE

DESS Certificat d’Aptitude à l’Administration 

des Entreprises

1987

Consultante Senior, Confluence Conseil 
(ESN - Lyon 7)

J’ai commencé mon parcours par une formation scientifique par passion jusqu’au niveau maîtrise puis j’ai réalisé un DESS CAAE à 
l’IAE d’Orléans et enfin un Mastère 2 Génie Logiciel à l’Ecole Nationale Supérieure des Mines de St-Etienne. Ma carrière d’ingénieur 
informaticien a évolué progressivement depuis la proximité des machines et des données vers celle des humains dans leurs usages 
des solutions informatiques. J’ai acquis et valorisé de belles expériences de conduite / coordination / accompagnement de projets 
dans l’agro-alimentaire, l’industrie, les collectivités territoriales, et plus récemment le secteur bancaire. Ce qui rythme les pulsations 
de mes missions, c’est la mise en adéquation d’outils informatiques formidables aux réelles attentes de leurs utilisateurs, afin qu’ils 
puissent créer de la valeur et s’épanouir en se concentrant sur leur “cœur de métier”.
Issue d’une filière scientifique semblant me mener à une impasse, je ne me sentais pas prête au marché de l’emploi. Le DESS proposé 
par l’IAE d’Orléans m’a donné l’opportunité d’acquérir les fondamentaux du fonctionnement des entreprises. En démystifiant les 
rouages tout d’abord, puis me donnant pas mal de clés sous forme de connaissances solides, applicables, en prise avec la réalité. 
Cette formation m’a également fait passer d’une démarche solitaire à une progression en groupes de travail, au sein d’une 
promotion regroupant professionnels en reconversion ou validation d’acquis et étudiants comme moi. Vue rétrospectivement, cette 
année intense et riche a été pour moi celle de l’éclosion et m’a fourni les appuis sur lesquels poser l’assurance dont j’ai besoin pour 
changer de mission, comprendre, m’adapter, produire, proposer, convaincre.
Un de mes meilleurs souvenirs, c’est sans doute un travail en binôme avec un condisciple passionné comme moi de belles 
mécaniques, sur une étude de cas au sujet de l’activité de construction automobile de l’entreprise britannique Triumph (Motor 
Company).
Il faut voir les formations proposées par l’IAE comme des catalyseurs de potentiel un peu à la manière de ce que font les 
préparateurs /coachs auprès des jeunes talents sportifs pour les faire changer de dimension. Et je ne parle pas que de 
performances, mais aussi et surtout de raisonnement, maturité intellectuelle et pertinence opérationnelle au travers de cas 
concrets et en associations / confrontations avec d’autres challengers et des intervenants de belle stature.
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Laurent LAMBERT

DESS Finance et Contrôle de Gestion

1988

Directeur-adjoint en charge du pôle entreprises 
et institutionnels, Ecolocale (Groupe Banques 
Populaires – Caisses d’épargne)

Durant mes études à l’Université d’Orléans, y compris à l’IAE, j’étais maître d’internat à mi-temps puis j’ai rejoint la Caisse 
d’épargne Aquitaine-nord à Bordeaux en tant que chargé puis responsable de clientèle “secteur public local” et enfin en tant 
qu’analyste risques “secteur public, logement social, économie sociale”. Depuis 2001, je suis au sein du GIE Ecolocale (filiale 
du Groupe Banques Populaires - Caisses d’Epargne) à Rennes où j’ai évolué d’abord en tant que responsable développement 
produits “secteur public, logement social, économie sociale”, ensuite directeur adjoint en charge du pôle “innovation, études, 
développement” puis jusqu’à aujourd’hui directeur adjoint en charge du pôle “entreprises et institutionnels”. 
L’IAE m’a apporté une spécialisation dans le domaine des finances des collectivités locales, au départ complémentaire à ma 
formation universitaire de base (entreprises), mais qui allait déterminer une bonne partie de mon parcours professionnel. 
Cela m’a donné l’ouverture sur un monde qui allait vivre une forte transformation dans les années 90 (émergence d’un 
risque bancaire associé à ce type d’acteur économique), avec l’opportunité de réaliser un stage longue durée de neuf mois 
dans l’organisme de référence du domaine, le “Crédit local de France”, filiale spécialisée de la Caisse des Dépôts. L’analyse 
financière des collectivités locales est une compétence spécifique qui était recherchée sur le marché de l’emploi au seuil des 
années 90, elle a dynamisé mon employabilité. En bonus, j’ai eu la possibilité de lancer mon activité professionnelle dans un 
domaine qui synthétise deux sujets auxquels je portais intérêt, la vie publique et le monde bancaire. 
De souvenir, nous étions une petite promotion de 8 à 10 personnes, nous étions plutôt “dans l’ombre”, et vus comme une 
«annexe » ou une « petite sœur » de la promotion « Finance et Contrôle de Gestion - mention Entreprises » considérée comme 
la voie royale. Je me souviens de la présence dans la promo de deux étudiants en formation continue, plus âgés et plus mûrs 
que nous (plus rangés aussi).
Le Bac+5 est en quelque sorte la « dernière étape » (sauf pour les doctorants), mais c’est plutôt le début de votre parcours 
professionnel, et il peut orienter de manière décisive celui-ci.
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Christine MARSAL

DESS Finance et Contrôle de Gestion

1988

Maître de conférences HDR, IAE de 
Montpellier (Université de Montpellier)

J’ai été chargée d’études financières au sein du réseau Caisse d’épargne pendant 7 ans.. Ensuite, j’ai été lauréate du concours 
d’agrégation (du secondaire) en économie et gestion (concours externe), puis j’ai enseigné dix ans en lycée avant d’être jury 
du concours d’agrégation externe et interne économie et gestion. J’ai effectué une reprise d’études à l’IAE de Dijon pour être 
en 2005 docteur en sciences de gestion. Depuis 2006, je suis maître de conférences en sciences de gestion. Mes domaines de 
recherche sont les dispositifs de contrôle, la gouvernance des banques et récemment des travaux sur la gouvernance de l’IAG.

L’IAE m’a permis de rencontrer des praticiens (ce qui était relativement rare à l’époque), ils m’ont apporté une autre vision des 
connaissances, de la façon d’utiliser ses connaissances, beaucoup de pragmatisme. Un enseignant a eu besoin d’un étudiant 
pour l’assister dans une formation qu’il donnait au sein du réseau Caisse d’épargne. Le directeur de l’IAE a pensé à moi et j’ai 
accepté avec joie et un peu de crainte. Après cette semaine d’enseignement, j’ai compris que c’était ma vocation. Quelques 
années plus tard, j’ai franchi le pas en m’inscrivant au concours de l’agrégation du secondaire.

Mon meilleur souvenir reste un jeu d’entreprise que nous avions fait sur deux jours (vendredi et samedi). C’était complètement 
nouveau pour moi, très novateur pour l’époque, le professeur avait son ordinateur qui simulait les résultats de nos actions, nous 
nous sommes pris au jeu, c’était très addictif. J’ai aussi en souvenir les cours hauts en couleur du professeur Gallais-Hamono… 
inoubliables !

Les IAE offrent un mélange inégalé de formation académique de haut niveau et d’interventions de professionnels qui ont à 
cœur de transmettre leurs savoirs et expériences. Votre réussite et votre épanouissement sont les objectifs que nous avons à 
cœur d’atteindre…
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Christine SANTERRE

DESS Certificat d’Aptitude à l’Administration des 

Entreprises

1992

Fondatrice et gérante, CSwrite

Mon parcours a débuté par une maîtrise de biologie obtenue en 1985 entre l’Université d’Orléans et l’Université de Rhode 
Island (USA). Ensuite, j’ai obtenu à l’IAE d’Orléans un DESS CAAE et un DESS Communication et Ressources Humaines. J’ai 
obtenu en 2010 une certification en marketing digital chez WSI Toronto (Canada). Dans mon parcours professionnel, j’ai 
d’abord intégré le groupe Mars (Unisabi) en ressources humaines et communication externe, avant de faire carrière pendant 
trente ans chez Orange en ressources humaines, marketing, vente grands comptes et projets digitaux. J’ai fondé en 2010 mon 
agence de marketing digital, CSwrite que je dirige encore actuellement. Nous faisons de la rédaction de contenu WEB aux 
normes SEO, et des créations et refontes de site web.  

L’IAE m’a apporté une immense joie et une grande fierté d’être retournée sur les bancs de l’université après cinq années 
en entreprise et une vie de famille déjà remplie (deux enfants). Professionnellement, j’ai pu rebondir vers une nouvelle vie 
professionnelle. Les cours de l’IAE m’ont donné plus d’assurance et m’ont ouvert la porte vers les différents métiers que j’ai 
exercés ensuite. A titre personnel, l’IAE m’a permis de nouer des amitiés qui existent encore plus de trente ans après !

Mon meilleur souvenir est ma soutenance en juin 1992 devant le jury composé entres autres, du regretté Monsieur Hervé 
Burdin à l’époque directeur du DESS CAAE. Je me souviens aussi de la gentillesse et de l’efficacité de Madame Marie-Thérèse 
Desiront, secrétaire générale de l’IAE.

L’IAE est une chance que vous devez saisir pour apprendre plus et mettre en œuvre. Vous pouvez aussi partager ce que vous y 
avez appris ! C’est ce que j’ai fait il y a quelques années en y retournant en tant qu’intervenante en marketing digital. Bossez 
dur, foncez et transmettez !
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Jérôme ANDREIEFF

Maîtrise de Sciences de Gestion

1994

Gérant et directeur général, ImaJéo

J’ai bénéficié d’un parcours évolutif et diversifié au sein de groupes industriels internationaux, principalement dans la fonction 
finance. J’ai commencé en tant que contrôleur de gestion d’un site de production agro-alimentaire. J’ai ensuite évolué vers 
la fonction de directeur administratif et financier de filiales françaises, puis de chief financial officer de branche d’activité ou 
de zones géographiques à l’international au sein du groupe industriel suédois Sandvik. Après quatre ans d’expatriation aux 
USA, ces expériences ont été complétées par un passage en direction générale puis en direction de la transformation, toujours 
pour ce même groupe. Un virage a alors été pris dans ma carrière. Je me suis lancé le défi de reprendre une PME et je suis 
aujourd’hui co-gérant d’une entreprise de négoce dans le secteur du bâtiment située sur l’agglomération Orléanaise.
L’IAE a été pour moi une véritable passerelle entre l’apprentissage et le monde professionnel. L’équilibre entre enseignement 
académique par les professeurs et enseignement pratique par les intervenants extérieurs était parfait. Il m’a permis de transformer 
mon stage de fin de MSG en premier emploi ! Sur le plan personnel, l’IAE m’a apporté une certaine maturité, et les codes 
nécessaires à une bonne intégration dans le monde de l’entreprise.
Une “Junior entreprise” avait été créée par la promotion 1991-1993 de Maîtrise de Sciences de gestion. J’avais intégré cette 
structure en 1ère année et j’ai ensuite eu la chance d’en être le président durant l’année universitaire 1993-1994. L’ambiance 
y était très bonne et nous exercions au sein de bureaux mis à disposition par l’université dans des locaux qui s’appellent 
aujourd’hui “Orléans Val de Loire développement”.
Je crois qu’il est essentiel de sortir de sa zone de confort et d’explorer au-delà de son domaine d’expertise autant que possible. 
Soyez curieux, avec la bonne dose de curiosité. Cela vous aidera à évoluer professionnellement, car vous aurez une vision plus 
large que votre simple champ de compétences. Ne négligez jamais la qualité de votre travail et de ce que vous délivrez, car cela 
aura un impact tout au long de votre carrière. A travers cela vous façonnerez positivement votre propre image et la manière 
dont vous êtes perçu en tant que contributeur au sein de l’organisation. Traitez toujours vos coéquipiers, votre manager et les 
parties prenantes comme vos clients. Cela vous permettra d’identifier leurs besoins et d’améliorer la précision de vos réponses.
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David DIBON

Maîtrise de Sciences et Techniques Comptables et 

Financières

1995

Directeur administratif et financier EMEA (Europe 
Middle East & Africa), Henry Schein Inc.

J’ai débuté ma carrière dans le cabinet KPMG tout en suivant le cursus d’expertise comptable dont j’ai rapidement décidé qu’il 
ne me correspondait pas. J’ai rejoint la société Henry Schein France en 1998 en tant que responsable comptabilité générale. 
Il s’agissait de la filiale d’un groupe américain, coté à la bourse de New York, en pleine expansion sur les secteurs de la 
distribution Dentaire, Vétérinaire et Médicale, ainsi que des logiciels métiers associés à l’activité de ses clients. J’avais prévu 
d’y rester environ trois ans et j’y suis toujours après vingt-six années en ayant souvent changé de rôle et avec de nombreuses 
missions et projets (transformation, développement interne, acquisitions externes), dans un contexte international. J’y ai occupé 
les postes suivants : responsable comptabilité générale, contrôleur financier, directeur financier, directeur administratif et 
financier (extension du périmètre aux achats, à la logistique et à l’informatique), DAF France et Benelux, puis France et Espagne, 
puis d’une partie de la zone EMEA et finalement DAF EMEA depuis janvier 2025 avec dix-huit pays allant de la Suède à l’Afrique 
du Sud (CA d’environ deux milliards de dollars et cinq mille personnes). 

L’IAE m’a apporté des compétences techniques solides dans de nombreux domaines, et un tremplin pour l’intégration 
professionnelle avec l’apprentissage de l’autonomie (travail, recherche, initiatives), du goût de l’effort et de la confiance en soi.
Mon meilleur souvenir est d’avoir eu un bébé MSTCF avec mon épouse, également étudiante en MSTCF. Une période très 
compliquée, évidemment, mais avec un accompagnement bienveillant de l’administration, et de nos camarades et finalement 
beaucoup de joie et une belle carrière professionnelle internationale pour les deux parents.

Ayez confiance en vous, en vos compétences techniques et n’ayez aucun complexe vis-à-vis des diplômés de grandes écoles ! 
Notre réseau est moins développé et efficace mais vous pouvez réussir tout aussi bien en alliant votre force académique technique 
et en travaillant sur vos compétences comportementales et de communication.
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William  
MONLOUIS-FELICITE

DESS Développement, Production, Management 

et Stratégies dans les Bio industries

1996

Avocat de conseil, Unikavocats 

En tant qu’ingénieur agro-économiste, j’ai d’abord accompagné, en Martinique, des «petits» planteurs de bananes. À 27 
ans, j’ai pris la tête d’une société de transport maritime de passagers et touristiques. Cette période m’a permis de valoriser les 
outils managériaux acquis à l’IAE et d’obtenir, entre autres, le Trophée du tourisme et de l’innovation en 2002. S’en est suivie 
la direction d’une filiale spécialisée dans le traitement des déchets, au cours de laquelle j’ai de nouveau conjugué innovation 
managériale et dialogue social. Progressivement, mon besoin de comprendre en profondeur les enjeux des relations de travail 
m’a mené vers le droit. Après un Master en droit civil, un doctorat en droit, soutenu en 2022, j’ai prêté serment comme 
avocat en octobre 2024. Parallèlement, j’ai publié plusieurs ouvrages qui témoignent de mon intérêt pour les transformations 
contemporaines de nos sociétés, des mondes du travail et de l’entreprise.
L’ambiance de l’IAE, marquée par la cohésion de la promotion et l’ouverture d’esprit, a renforcé ma capacité d’adaptation et 
nourri ma volonté de mettre l’humain au cœur de chaque projet.
Durant cette fameuse séance du cours en stratégie d’entreprise, tellement passionnant et captivant, notre professeur Hervé 
Burdin nous lance soudain : « Que feriez-vous si vous étiez dans un avion ? » Très vite, la classe se met à spéculer sur des 
mesures de sécurité, y va de sa théorie, mais aucune ne semble convaincre le professeur. Après plusieurs minutes de silence 
intrigué, il nous donne la clé : «Dans un avion, ouvrez grand les oreilles, tendez l’oreille à ce qui se dit», il poursuit après un 
court silence : “Écoutez attentivement tout ce qui se dit autour de vous. Dans un avion, on peut surprendre des conversations 
sur des projets d’entreprise, des fusions à venir, des nouveaux marchés à conquérir, des informations du terrain que l’on aura 
dans aucun journal spécialisé…”.
Croire en soi n’est pas un vain mot. Chacun d’entre vous est une richesse et l’artisan de son propre destin. Questionnez sans 
relâche les limites qu’on vous impose. N’hésitez pas, à certains moments de votre vie, demain peut-être, dans un an, dix ans 
etc., autant de fois que nécessaire, à partir d’une page blanche, elle n’est jamais un handicap : si vous vous connaissez, ce vide 
n’en doutez point se transformera en un terrain fertile, où s’épanouiront créativité, renouveau et construction de la personne 
que vous voulez être. Aussi, à toute étape de votre vie, à tout âge, rappelez-vous que le futur se bâtit dans l’élan du présent, 
et non en se tournant vers le passé.
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Frédéric GROS

DESS Certificat d’Aptitude à l’Administration des 

Entreprises

1996

Chef de Projet MOA SI Formation, École de la 
Banque et du Réseau (La Banque Postale)

Après avoir exercé durablement dans chacune des étapes d’un projet informatique (conception, développement, support de 
production, intégration, recette...), mon poste actuel est à la frontière du fonctionnel et de la technique. Il consiste à trouver 
des solutions pour répondre à la fois aux besoins du métier et aux contraintes de notre learning management system et de 
notre système d’informations. Il consiste également à améliorer, simplifier, automatiser des processus (saisies, paramétrage 
de dispositifs de formation, contrôles de détection d’écarts…) mais aussi à élaborer des tableaux de bord pour représenter 
visuellement de manière simple des données souvent très complexes pour aider à la prise de décisions ou à la détection de cas 
à traiter par divers acteurs. 
L’IAE permet d’acquérir une vision globale, de mesurer davantage les conséquences d’un choix ou d’une action dans son 
périmètre sur les autres secteurs de l’organisation. En étant mélangés avec d’autres étudiants provenant d’autres horizons 
et grâce aux travaux en commun, l’IAE apprend à se mettre à la place d’autres acteurs de l’entreprise, à comprendre leur 
vocabulaire et leurs besoins.
Cela me sert constamment au travers de mes activités quotidiennes où une prise de recul est nécessaire pour bien cerner 
le besoin d’utilisateurs de divers secteurs et niveaux de responsabilité (chefs de projets formations, managers, back-office 
procédant aux inscriptions des apprenants…).
Je n’ai pas d’anecdote précise de ma période à l’IAE mais plutôt le souvenir d’une année agréable, de bons moments passés 
lors des jeux d’entreprise ou des projets à mener en équipe. Du fait de la présence de nombreux étudiants en formation 
continue, nous avions essentiellement cours en fin d’après-midi donc les soirées se poursuivaient souvent tous ensemble pour 
travailler ou pour les loisirs. Il y avait une bonne cohésion malgré les différences d’âges et de domaines d’origine variée. Le 
travail dans la solidarité et la bonne humeur, quoi de plus agréable !
Un passage à l’IAE sera forcément un plus dans votre CV. Me concernant, il est venu conclure ma formation initiale technique 
en y apportant une touche plus généraliste. Cela démontre une curiosité et une ouverture d’esprit vers d’autres secteurs de 
l’entreprise. On m’en avait fait la remarque lors de mon premier entretien d’embauche. J’avais été retenu, cela a peut-être fait 
la différence avec d’autres candidats. L’IAE est en tout cas connu et apprécié des recruteurs !
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Patrick HENRION

DESS Marketing et Production

1997

Vice-président sales France,  
Groupe CHG-Meridian

Ma carrière a commencé en 1998 en tant qu’Ingénieur Commercial chez Sagemcom, et s’est poursuivie chez ECS où j’ai 
évolué vers des postes de direction tout en découvrant le secteur de la location IT. J’ai alors été passionné par ce secteur que 
je n’ai plus quitté. En 2010, ECS a été racheté par Econocom où j’ai occupé des postes d’encadrement et de management qui 
m’ont conduit au poste de directeur général des comptes stratégiques. Puis 2018 a été marquée par un nouvel envol vers le 
groupe CHG-Meridian, leader du marché de la location IT à l’international où j’occupe les fonctions de Vice-président sales 
France. Un poste exigeant aux multiples facettes alliant management, pilotage de l’activité et gestion de ses coûts pour assurer 
la rentabilité de l’entreprise.
L’IAE a été une phase charnière dans l’acquisition et le développement de mes compétences pour me lancer dans ma carrière. 
La qualité des cours m’a permis d’acquérir de solides connaissances autant en marketing et production qu’en gestion de projet 
et cela grâce à la synergie entre théorie et pratique que j’ai pu retrouver lors de ce parcours. Finalement, je dirais que le plus 
important et ce que je retiens aujourd’hui c’est que le marketing est une composante indispensable aux fonctions commerciales 
et au développement d’une entreprise.
Ce ne sont pas les histoires qui manquent, je me rappelle particulièrement des longues soirées entre étudiants pour travailler 
sur des projets. Elles finissaient souvent en apéro toute la nuit ! Et le résultat ? Le projet était bien délivré suite à une nuit de 
franche rigolade.
Il ne faut jamais abandonner ! Ce message peut sembler simple, mais dans le monde professionnel, échecs et réussites font 
partie du parcours. L’essentiel est d’en tirer des enseignements, de s’appuyer sur ce qui fonctionne et d’aller de l’avant. C’est 
aussi dans cet esprit que la transmission intergénérationnelle prend tout son sens. Chaque génération, avec ses défis, ses forces 
et son histoire, a quelque chose à apprendre des autres. En partageant nos expériences, nos réussites comme nos échecs, nous 
construisons ensemble de nouvelles façons de penser l’avenir et d’innover pour demain.
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Franck BICHARD

Maîtrise de Sciences et Techniques Comptables et 

Financières

1998

Expert-comptable et commissaire aux comptes, 
SMC Guadeloupe

J’ai obtenu en 1998 le diplôme de MSTCF, puis j’ai intégré le cabinet PWC à mon arrivée à Paris en 2001. J’ai rejoint le cabinet 
SMC Guadeloupe en 2006. 3 ans plus tard, j’ai obtenu le diplôme d’expert comptable et je suis devenu gérant et associé de 
SMC Guadeloupe. En 2020, j’ai été élu au Conseil régional de l’Ordre des experts-comptables de Guadeloupe, puis réélu 
en 2024. 

Au sein de l’IAE, la filière MSTCF correspond à ma première vraie rencontre avec le monde professionnel. Jusque-là les notions 
apprises restaient très largement théoriques. L’IAE a permis cette rencontre avec les professionnels, ceux qui nous donnaient des 
cours mais aussi ceux qui nous accueillaient ensuite en stage.

J’ai le souvenir que la période 1996-1998 correspondait à la grande période de la série Friends. Lorsque les cours finissaient 
un peu tard, nous étions à négocier quelques minutes afin de pouvoir arriver à temps devant nos téléviseurs.

Le message que je souhaiterais transmettre est de ne pas se mettre de barrières à ce que l’on veut faire ou ce que l’on peut 
faire. Il faut savoir se projeter dans l’avenir mais il ne faut pas hésiter à attraper les opportunités quand elles se présentent.
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Marc LAURIER

DESS Certificat d’Aptitude à l’Administration 

des Entreprises

2000

Directeur marketing grand public,  
Bouygues Telecom

J’ai intégré Bouygues Telecom en 2000 en qualité d’assistant chef de produit. Le secteur des télécoms était en plein essor avec 
une bataille concurrentielle très forte et des innovations régulières. Depuis vingt-cinq ans, j’ai eu la chance d’évoluer dans cette 
entreprise et à différents postes et à différents niveaux de l’entreprise en faisant des passages entre opérations et conception. J’ai 
été d’abord chef de produit forfait, key account manager, puis j’ai voyagé professionnellement en Asie en tant que responsable 
marketing devices. Je suis devenu directeur marketing des offres mobiles grand public puis j’ai été directeur des centres externes 
de la relation clients. Ensuite, j’ai été  directeur des opérations du service client. Enfin, j’ai eu la responsabilité du deuxième 
canal de ventes de l’entreprise via l’animation de trois mille agents commerciaux en tant que directeur télécom et démarchage. 
Pour finir je suis actuellement directeur marketing grand public avec la responsabilité de l’ensemble du P&L grand public via 
la conception des offres fixe et mobile de l’ensemble des marques du portefeuille, de la politique clients et de fidélisation ainsi 
que la sélection des smartphones, leur financement et la conception des box internet. 
L’IAE a été pour moi un véritable tremplin vers le monde de l’entreprise. Après une maîtrise d’histoire, l’IAE m’a apporté un 
socle de connaissances pour comprendre l’entreprise et m’y intégrer grâce à un stage professionnel. Je garde en tête de 
nombreux échanges avec mes professeurs. L’un d’eux, par exemple, nous avait transmis sa technique d’organisation du travail 
en consacrant deux heures chaque lundi matin à la priorisation des actions à mener dans la semaine à venir. Je m’applique 
encore aujourd’hui à cette règle que je trouve très efficace.
Mon meilleur souvenir reste tout ce que nous avons réussi à faire avec l’association pour valoriser l’IAE et les étudiants au 
sein du campus. Entre la participation d’un équipage à la course croisière de l’EDHEC, la participation à un carrefour des 
métiers pour rencontrer des entreprises ou encore l’organisation de différents événements, nous avions eu à cœur de donner à 
notre niveau un élan à l’IAE. J’en garde un souvenir d’une très belle coopération entre étudiants et finalement d’une première 
initiation à la gestion de projet en équipe. C’est avec Madame Paviot que j’ai soutenu mon rapport de stage. Un souvenir 
forcément particulier vingt-cinq ans après.
Osez, prenez des initiatives, projetez-vous, faites-vous plaisir et n’ayez pas peur de vous tromper, de l’échec cela fait partie du 
parcours !
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Peggy  
GARNIER FOURNEYRON

Maîtrise de Sciences de Gestion

2001

Senior manager conseil en finance & support 
opérationnel, Cabinet BM&A

Après l’obtention de mon DESS en contrôle de gestion, j’ai intégré diverses entreprises industrielles en qualité de contrôleur 
financier. Par la suite, j’ai élargi mon champ d’expertise aux métiers de la supply chain, occupant successivement les fonctions 
de responsable ADV, analyste et responsable S&OP. À ce jour, j’exerce en tant que consultante en performance & support au 
sein d’un cabinet spécialisé en audit et en finance à Lyon.

L’IAE m’a permis d’acquérir une formation académique approfondie et de développer une vision pragmatique du monde de 
l’entreprise grâce aux stages. De plus, elle m’a offert l’opportunité de tisser mes meilleurs liens amicaux depuis ces nombreuses 
années.

L’annonce des résultats de notre maîtrise dans le vaste hall de la faculté, et les offres de stage épinglés au bureau de l’IAE ainsi 
que nos cours d’audit opérationnel le lundi matin à huit heures, restent des souvenirs marquants. 

Soyez déterminés dans votre carrière, croyez en vos capacités et ne craignez pas l’inconnu ni l’échec. Montrez toujours votre 
désir d’apprendre, quel que soit votre âge ou votre fonction. Restez humbles et n’oubliez jamais de cultiver l’humour, même 
dans les moments les plus difficiles.
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Nelly RIBEIRO

DESS Marketing et Production

2003

Directrice commerciale et marketing,  
DS Distribution

Fille d’agriculteurs, après un Bac S en Bretagne, j’ai rejoint l’IUT techniques de commercialisation d’Angers, puis j’ai obtenu 
une licence et une maîtrise en Marketing et Commerce International à l’Université du Havre puis je suis arrivée en 2002 à 
l’IAE d’Orléans pour suivre l’excellent DESS Marketing et Production. Je garde un très bon souvenir de ce « pass » dans la 
vie professionnelle. Lors de la formation DESS, j’ai réalisé un stage de six mois au sein d’une société agroalimentaire près du 
Mans (Société Charles Christ) dans laquelle j’avais pour mission de créer un service marketing et communication. Un sacré 
défi pour une jeune étudiante ! Mais ce fut un challenge relevé (grâce à Hervé Burdin qui m’a beaucoup soutenue), et je suis 
donc restée trois ans à la tête de ce nouveau service. Je suis ensuite revenue en Bretagne, et je suis devenue Chef de produit 
puis Responsable marketing et commercial au sein d’une société spécialisée dans la décoration murale. Grâce à ce job, j’ai 
retrouvé des anciens camarades de l’IAE, qui travaillaient notamment à la centrale Mr bricolage, on ne se quitte plus depuis… 
Après dix ans passés à parcourir la planète pour dénicher les tendances déco, sillonner les salons déco de l’Inde et de Chine, 
travailler avec de nombreux artistes ou créateurs et à construire des collections avec chaque grande chaîne de la distribution 
d’ameublement, déco, bricolage, me voilà l’envie d’un nouveau challenge… J’ai rejoint la société DS Distribution pour une 
mission : écrire une nouvelle stratégie de distribution afin de pallier les baisses du marché des supports enregistrés (CD, DVD à 
cause du streaming). Whaou ! Cela aurait été un sujet parfait en DESS ! Avec mon PDG, nous avons mis en place un nouveau 
plan qui nous a permis de redresser la barre, de stabiliser le CA et les résultats et d’inscrire l’entreprise dans une nouvelle 
dynamique pérenne. Ce ne fut pas d’une très grande tranquillité, mais passionnant !!! 
L’IAE m’a apporté énormément! Entre autres, la maturité, l’ouverture et de solides connaissances sur la stratégie, le marketing, 
la communication inter services (production), c’est ce qui me sert au quotidien !
Mes meilleurs souvenirs sont les soirées avec les profs et la virée à Bordeaux pour un concours marketing. 
Tout est possible. Une des clés de réussite : l’ouverture. Soyez curieux, allez à la rencontre des gens. Entretenez un relationnel 
sincère et les portes s’ouvriront… Observez autour de vous, il y a peut-être juste à côté de vous votre futur employeur, votre 
futur mari ou femme, votre futur client. 
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Fleur LEPRINCE

Master Marketing et Production

2006

Responsable communication externe, SNCF Réseau

Après mon diplôme j’ai travaillé dans une entreprise d’évènementiel puis dans le service communication d’une filiale du groupe 
EADS. J’ai ensuite été embauchée au sein de la direction de la communication chez SNCF Réseau où depuis quinze ans j’ai la 
chance de changer de poste tous les deux à trois ans et ainsi de voir toutes les facettes de la communication : presse, interne, 
gestion de crise, travaux, recrutement événementiel … c’est passionnant ! 

Mon parcours en IAE m’a appris à travailler en groupe, sous la pression, tenir mes objectifs et être polyvalente. 

J’ai eu la chance de rencontrer des personnes formidables dans ma promotion, dont quatre font aujourd’hui partie de mes 
meilleurs amis. 

Gardez le contact avec vos enseignants. Quand ce sera votre tour dans dix ans, ils sauront parfaitement vous conseiller pour 
trouver l’alternant qui colle à votre recherche !

16

Julien BREJOT

Master Finance et Contrôle de Gestion

2006

Responsable opérationnel, Bureau Veritas

J’ai été d’abord contrôleur de gestion budgétaire chez Roquette Frères, puis contrôleur de gestion projet ferroviaire chez 
SIEMENS Transport. J’ai ensuite rejoint Bureau Veritas en tant que responsable d’audit pour la certification Origine France 
Garantie. Je suis passé chez Dynacité pour être contrôleur de gestion Plan à Moyen Terme avant de retourner chez Bureau 
Veritas en tant que responsable opérationnel. 
L’IAE m’a permis de développer des connaissances approfondies dans des domaines spécifiques tels que la gestion financière, 
la comptabilité analytique et l’analyse budgétaire. J’ai appris à communiquer efficacement, ce qui est essentiel pour collaborer 
avec des profils variés en mode projet. Sur le plan personnel, ma formation m’a permis de renforcer ma confiance en moi, de 
développer ma résilience et de consolider une attitude positive face aux défis. J’y ai également rencontré celle qui partage ma 
vie depuis plus de vingt ans.
Mon meilleur souvenir reste mes deux stages au sein d’Ubisoft Romania à Bucarest. J’ai pu m’ouvrir à une nouvelle culture 
tout en restant en Europe, et y développer mes capacités d’adaptabilité et de réactivité. Utiliser les transports en commun en 
Roumanie est une aventure indélébile et rocambolesque.
Croyez en vous, restez déterminés et entourez-vous de personnes positives !
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Amanda HOUISSE

Master Marketing et production

2006

Senior manager, Accenture

J’ai réalisé ma carrière dans le secteur des services financiers en France et en Angleterre, en travaillant pour de grandes 
institutions bancaires et d’assurances. Après avoir débuté en tant que chef de produit dans une banque française, j’ai rejoint 
le secteur du conseil, où j’interviens depuis sur des projets de transformation d’envergure. Actuellement senior manager chez 
Accenture, j’accompagne, avec mes équipes, les entreprises dans leurs enjeux stratégiques, en pilotant la transformation 
digitale, l’amélioration de la relation client et l’évolution des modèles économiques.
Mon passage à l’IAE m’a permis de développer des compétences solides en marketing et en stratégie produit, qui se sont 
révélées essentielles dans mon parcours professionnel. Grâce à des enseignements alliant théorie et pratique, j’ai acquis 
une vision stratégique et opérationnelle que j’ai pu réutiliser efficacement dans mes projets, qu’il s’agisse de concevoir des 
offres pertinentes ou d’élaborer des plans d’actions ciblés. J’ai également pu renforcer mon esprit d’analyse et ma capacité à 
collaborer dans un environnement exigeant. Cela m’a également permis de créer une amitié forte avec plusieurs camarades, 
avec qui nous partageons aujourd’hui beaucoup de choses.
Un de mes meilleurs souvenirs reste une fête de Noël organisée par notre professeur d’anglais. Cette soirée, pensée pour nous 
permettre d’échanger et de mieux nous connaître, était bien plus qu’un simple moment festif. Entre les discussions animées, 
les jeux en groupe et le partage de petits cadeaux, nous avons appris à nous souder en tant qu’équipe. Ce moment a renforcé 
notre esprit de collaboration, essentiel pour réussir ensemble dans nos projets scolaires. Avec du recul, cette expérience m’a 
aussi montré l’importance de l’esprit d’équipe, un atout clé dans le monde professionnel.
A l’IAE, vous développerez des compétences et des connaissances solides qui vous permettront de progresser rapidement dans 
le monde du travail. Restez ouverts aux opportunités, osez garder confiance en vous et n’oubliez jamais que l’apprentissage ne 
s’arrête pas à la fin de vos études. Cultivez la curiosité et la soif de savoir pour continuer à grandir tout au long de votre carrière.
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Sandra-Luce 
NSIKAHANA

Master Stratégie, Veille d’Entreprise et Technologies 

de l’Information et de la Communication

2006

Consultante senior data & digital, CGI France

Après l’obtention de mon master 2 SVETIC en 2006, j’ai commencé ma carrière en tant que  research & marketing intelligence 
coordinator chez Airtel au Congo à Brazzaville. À mon retour en France, j’ai occupé le poste de chargée d’études RH à l’Université 
de Paris Sorbonne Nouvelle, où j’étais rattachée à la DRH et la DGS, avec une mission axée sur le pilotage des emplois et de 
la masse salariale. Par la suite, j’ai rejoint CGI, une ESN, en tant que consultante AMOA fonctionnelle et décisionnelle. Depuis 
dix ans, je travaille sur des projets informatiques de digitalisation pour de grandes entreprises et des ministères, notamment sur 
des projets de refonte de systèmes d’information, de gestion de projets RH (SIRH) et d’analyse décisionnelle. Mes compétences 
incluent la gestion de projet, la rédaction de spécifications, la recette, la conduite du changement et le support aux utilisateurs. 
La formation pluridisciplinaire et l’approche pratique de ma formation m’ont permis d’acquérir des compétences essentielles 
pour relever les défis du monde de l’entreprise. L’IAE a également favorisé mes compétences interpersonnelles, notamment à 
travers le travail en équipe, ce qui m’a appris à collaborer et à prendre des décisions collectives. Sur le plan personnel, l’IAE 
m’a encouragée à sortir de ma zone de confort, renforçant ma confiance en moi et ma capacité à gérer le stress. 
Un de mes meilleurs souvenirs à l’IAE est lié à un projet de groupe réalisé dans le cadre d’un cours d’intelligence économique 
pour la préfecture d’Orléans. Nous avons consacré de nombreuses heures à échanger des idées et à élaborer notre démarche, 
chacun apportant sa perspective, ce qui a enrichi notre travail. Un moment marquant fut lorsque nous avons réalisé une 
enquête auprès d’entreprises. Nous avons tous joué différents rôles, ce qui a renforcé notre esprit d’équipe. Le jour de la 
présentation, bien que nerveux, nous avons été agréablement surpris par l’intérêt de notre professeur pour notre démarche. À 
la fin, il nous a félicités pour notre originalité et notre collaboration, ce qui a été extrêmement gratifiant. 
Je tenais à partager un message d’encouragement et de réflexion avec vous. Profitez pleinement de cette période unique de 
votre vie, car elle est riche en opportunités d’apprentissage et de développement personnel. Chaque expérience, qu’elle soit 
positive ou négative, contribue à façonner votre parcours. Bonne chance dans vos études et sachez que chaque pas que vous 
faites aujourd’hui vous rapproche de vos rêves de demain !
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Thibaut CHAMBRES

Master Management des Organisations,  

des Services et de l’Événementiel Sportif

2007

Directeur opérationnel associé,  
Moteur Incentive

J’ai débuté en tant que catering et logistique manager dans une écurie de sport automobile en championnat du monde 
d’endurance nommée Barazi Epsilon. Ensuite, j’ai rejoint Moteur Incentive en 2009, d’abord en tant que chef de projet, ensuite 
en tant que directeur de clientèle puis en tant que directeur opérationnel associé. 

L’IAE m’a apporté une vision globale de la gestion de l’entreprise, les bases essentielles de la gestion des événements et un 
développement de la façon de penser en allant chercher par soi-même des informations et des solutions. 

Je me souviens du regard un peu perturbé de notre professeur d’économie quand elle a vu débarquer la petite bande des 
étudiants de STAPS en jogging en cours. 

Je vous conseille d’avancer dans vos projets sans vous soucier du regard des autres, c’est à la fin de la course que l’on compte 
les points !
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Benoît PREUX 

Master Administration des Entreprises  

(double cursus IAE et Polytech)

2011

Ingénieur chiffrage,  
Gabbana (Luxembourg)

J’ai été étudiant à l’IAE d’Orléans de 2009 à 2011 dans le cadre d’un Master Droit, Économie, Gestion, mention Management 
des Organisations spécialité Administration des Entreprises. Ce cursus était en parallèle de ma formation d’ingénieur à Polytech 
Orléans. J’ai fait mon stage de fin d’études dans un centre de recherche d’EDF à Moret-sur-Loing en 2011 et j’ai donc obtenu 
ce master avec mention bien. Ma vie professionnelle a commencé en janvier 2012 par un poste de contrôleur de gestion 
industriel à Allevard Rejna Autosuspensions à Douai, dans le Nord de la France. J’ai ensuite continué sur des postes d’ingénieur 
chiffrage / offres de 2012 à aujourd’hui. Mon premier CDI m’a amené en Belgique (Péruwelz), chez Meura, équipementier 
dans le domaine brassicole de 2012 à 2015. De 2015 à 2017, retour en France chez Pierre Guérin (Niort) où j’ai réalisé 
des chiffrages complets d’installations complexes clefs en main (cuves de procédé en inox et systèmes automatisés) pour les 
industries agroalimentaires et de la santé (biotechnologie, pharmacie, cosmétologie). Ensuite un bref passage de 2017 à 2018 
chez Serfim Industrie à Rieux dans l’Oise (Dimensionnement et chiffrages complets d’installations de chauffage urbain et de 
tuyauterie). Et enfin depuis 2018 j’ai la chance de travailler à Junglinster au Luxembourg, chez Gabbana, un chauffagiste, où 
je dimensionne et chiffre des installations de chauffage, ventilation et sanitaire.
L’IAE m’a permis de développer des compétences solides en gestion financière et stratégie d’entreprise, qui m’ont servi dans 
mes différents postes. Sur le plan personnel mon passage à l’IAE Orléans m’a beaucoup apporté car j’ai rencontré là-bas une 
étudiante roumaine en Erasmus (fac de droit, économie, gestion), qui allait devenir plus tard ma femme et la mère de mes deux 
enfants.
Mon meilleur souvenir reste le séminaire du 5 Avril 2011 dans la salle de l’Assemblée du Conseil Régional, un très bel 
événement avec toute la promotion.
N’abandonnez pas en cas de coup dur ! J’ai redoublé ma première année de cycle ingénieur à Polytech Orléans mais cela 
m’a permis d’obtenir des bonnes notes ensuite et d’être sélectionné pour le master Administration des Entreprises de l’IAE, en 
parallèle de ma formation d’ingénieur.
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Raphaël POUPIN

Master Développement, Production, Management 

et Stratégies dans les Bio industries

2012

Chef d’entreprise, Société Le Mans FD (Enseigne 
Speed Park, complexe de loisirs Multi activités, 
franchisé Quiz Room)

En première année de master, j’avais fait mon stage en Qualité chez Croc Frais, une expérience enrichissante mais qui me 
plaisait sans plus. C’est mon stage de seconde année qui a révélé mon futur métier, grâce aux différents modules de formation 
du master. J’ai postulé pour un stage de chef de secteur en GMS chez General Mills avec succès. J’ai poursuivi cette aventure 
en CDI par la suite jusqu’en octobre 2016 avec de nombreuses évolutions (négociation en centrale, formation des nouveaux 
stagiaires, management). Une expérience folle ! J’ai ensuite pris un poste de responsable de clientèle chez Alliance Healthcare 
(répartition pharmaceutique) pour l’établissement de Chartres. J’ai quitté ce poste en Avril 2020 pour prendre pleinement mes 
fonctions de chef d’entreprise.
C’est avec mon mari que nous avons racheté en novembre 2019 le Speed Park du Mans. Une révélation pour moi. L’entreprenariat 
est une expérience extraordinaire. Après deux années compliquées liées au COVID, nous améliorons le complexe d’années en 
années et ne manquons pas de projets pour l’avenir.
L’IAE a été pour moi une véritable révélation pour trouver ma voie professionnelle, car je sortais d’un cursus scientifique à 
100%. La formation était tellement riche que j’ai appris énormément de choses, qui me servent encore aujourd’hui dans mon 
métier de chef d’entreprise. Cela m’a fait énormément grandir et mûrir.
Mon meilleur souvenir c’est le module de marketing absolument extraordinaire. C’est un souvenir parmi tant d’autres. Mais 
celui-là m’a particulièrement marqué. Tout comme les visites des entreprises que nous avions faites dans le cadre de notre 
formation.
Ne vous fixez aucune limite, dans la vie avec de la volonté et du travail, on peut tout réussir !
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Caroline LAMBERT

Master Administration des Entreprises

2013

Directrice de la communication, Université 
d’Orléans

Durant les sept années passées en qualité de responsable administrative et chargée de qualité à l’IAE d’Orléans, l’école de 
management et le réseau des IAE ont été un formidable amplificateur de potentiel et d’énergie. Ce sont de belles rencontres 
humaines, des valeurs partagées et un accompagnement professionnel de haute qualité.

J’ai pu bénéficier du soutien sans faille des enseignants-chercheurs de l’IAE et du Sefco pour accéder à une valorisation 
professionnelle et personnelle, que je mets en œuvre aujourd’hui à travers une fonction de Directrice de la Communication 
d’un établissement d’enseignement supérieur.

Je me souviens notamment de la soirée de gala 2013, organisée par les étudiants, au Château de Chambord, une soirée 
exceptionnelle et inoubliable…

Prenez le temps de vous connaître, écoutez et développez votre esprit critique et surtout croyez en votre potentiel.
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Marine DE RUFZ

Master Finance et Contrôle de Gestion

2014

Mère au foyer

Arrivée en première année de master, j’ai eu la chance de faire ma seconde année en alternance dans un cabinet de 
financement d’entreprise (Fibus, ex Châteaudun Crédit) en plein cœur de Paris. Année compliquée puisque j’avais tout en 
double : appartement, charges, frais de transport... J’ai dû en plus des cours et de l’alternance, cumuler un travail à Paris 
les week-ends, et un travail à Orléans. C’était une année intense et éprouvante. À la suite de cette année d’alternance très 
enrichissante, j’ai signé un CDI. en tant que gestionnaire, afin d’aider tous les collaborateurs du cabinet. Cela m’a permis 
d’apprendre énormément de choses et de me constituer petit à petit mon propre portefeuille de clients. Chargée de comptes 
clients de 2014 à 2017, je suis devenue responsable du service clients France en 2018. C’est aussi dans ce cabinet que j’y ai 
rencontré mon mari. Après l’arrivée de notre premier enfant, et malgré un job passionnant, j’ai fait le choix de me consacrer 
pleinement à mon rôle de mère.

Sur le plan personnel, l’IAE m’a permis de sortir de ma zone de confort, de développer des qualités humaines essentielles 
telles que la gestion du stress, le travail en équipe, et la prise de décision. Les défis quotidiens participent à renforcer la 
confiance en soi et à développer une grande autonomie. Sur le plan professionnel, l’IAE offre des outils, des compétences 
et des connaissances qui sont directement applicables dans le monde du travail. C’est aussi un lieu de rencontres et de 
développement de son réseau. Travailler aux côtés de personnes venant de différentes cultures favorise l’ouverture d’esprit et 
permet de créer des connexions qui peuvent se révéler déterminantes pour l’avenir professionnel.

Mon meilleur souvenir est certainement le bal de fin d’année au château de Chambord ! 

Rien n’est figé ! Avancez, croyez en vos rêves, vos envies, et profitez de chaque moment.
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Florent FERRE-LE-FUR

Master Marketing du Produit et Innovation par 

les Services 

2014

Chargé d’Affaires, Praticima

Tout d’abord, durant mes études supérieures, j’ai toujours eu à travailler à côté. J’ai connu une trentaine de métiers donc 
d’organisations et de management différents (facteur, restauration, sécurité, animation, audit, recensement, presse). Après 
avoir obtenu une licence en sciences économiques, j’ai intégré l’IAE d’Orléans qui proposait une double facette du marketing 
(produit/service). En parallèle, je me suis intéressé à l’écosystème orléanais qui est très dynamique. J’ai participé à des Global 
Service Jam, Start-up Week-End, j’ai gagné la Foire aux Neurones en 2014 et suis allé assister plusieurs fois à des événements 
au LAB’O Village. Le passage à l’IAE m’a permis de booster mes soft skills. Après mon stage de fin d’études en tant qu’assistant 
chef de produit chez Guyader, j’ai intégré Auchan Retail en 2015. Grâce aux formations métier et de développement personnel 
ainsi qu’à ma pugnacité, je suis devenu manager commerce, ayant en gestion huit rayons non alimentaires. J’ai mené plusieurs 
missions transverses telles que le développement du BtoB, la gestion de la communication de l’hypermarché, la création 
d’événements culturels. En janvier 2023, j’ai par la suite intégré Lidl en tant que Directeur de Supermarché avec en gestion 
1400 m² de surface commerciale pour trente collaborateurs. Ayant toujours été centré sur l’humain, après dix années passées 
dans le retail, j’ai choisi un nouveau challenge pour janvier 2025. Je suis devenu Chargé d’Affaires pour Praticima une PME. 
Mon rôle est de sécuriser le circuit du médicament en mettant en relation les directeurs d’établissements médico-sociaux et les 
pharmaciens.
L’IAE m’a permis de développer le fait de travailler en mode projet sur des cas réels grâce à ses intervenants de qualité ainsi 
que le fait d’oser au sens large en m’encourageant à prendre part à des projets transverses.
J’ai beaucoup aimé travailler sur des projets concrets avec les intervenants de chez Nekoé et aussi très fortement apprécié les 
encouragements que nous avons eus de tout l’IAE lors de notre aventure au Business Game de Décathlon 2014 où nous avons 
terminé quatrième France.
Soyez curieux de l’écosystème entourant l’IAE. Participer à différents projets quitte à sortir de votre zone de confort, c’est 
l’opportunité d’apprendre beaucoup d’autrui et de soi-même et ainsi mettre en application de manière concrète ce que vous 
apprenez à l’IAE. Soyez fiers de faire partie de la Team IAE Orléans.
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Elodie JOUNY-RIVIER

Doctorat en Sciences de Gestion

2014

Professeur HDR en marketing,  
ESSCA School of Management

Après mon diplôme de Master Marketing du Produit voie recherche, j’ai réalisé un doctorat portant sur la co-création de 
services, effectué en grande partie au sein du cluster Nekoé spécialisé dans l’innovation par les services. Ce parcours m’a 
permis de développer une expertise à l’interface entre la recherche académique et l’application en entreprise. Une fois mon 
doctorat en poche, j’ai poursuivi une carrière combinant enseignement, encadrement pédagogique (responsable de master, 
accompagnement d’étudiants dans leurs mémoires, tutorat, etc.), et recherche (publication d’articles scientifiques, interventions 
dans des conférences nationales et internationales, activités éditoriales, soutenance d’HDR, etc…).

L’IAE a constitué une étape clé dans ma vie, tant sur le plan pédagogique que professionnel. Il m’a apporté une solide formation 
académique et des compétences pratiques directement applicables dans le monde professionnel. C’est également le lieu où 
j’ai commencé à faire “mes armes” en tant qu’enseignante. Sur le plan personnel, cette expérience m’a permis d’acquérir une 
confiance en mes capacités à relever des défis dans un environnement collaboratif. L’IAE occupe une place particulière dans 
ma vie quotidienne, car c’est durant mes études que j’ai rencontré mon mari, aujourd’hui le père de mes enfants.

Mes meilleurs souvenirs à l’IAE restent les projets de groupe où nous avons travaillé sur des cas réels d’entreprises. Ces 
moments ont non seulement renforcé mes compétences en termes de recherche d’informations, de capacités d’analyse et de 
créativité, mais aussi, ils m’ont permis de tisser des liens forts avec des personnes qui sont encore aujourd’hui des amis proches.
Chers étudiants, soyez curieux, osez explorer, comprendre et apprendre. Cultivez l’esprit de partage et de collaboration, car 
la force du collectif décuple les chances de succès. Refusez la facilité : donnez toujours le meilleur de vous-même. Et surtout, 
croyez en vos capacités. Vous avez tout pour réussir et construire un avenir qui vous inspire et qui soit inspirant pour les autres.
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Julien JOUNY-RIVIER

Doctorat en Sciences de Gestion

2014

Professeur associé, ESSCA School of 
Management et Maître de Conférences, 
Université Paris XII 

Élève «sport-études» pendant le lycée, je suis entré en STAPS en tant que sportif de haut niveau (handballeur professionnel, 
HBC Nantes). Champion de France Pro-Ligue 2008, j’ai stoppé ma carrière sportive professionnelle pour continuer en Master 
MOSES à Orléans puis en voie recherche et j’ai obtenu un doctorat en gestion en 2014 à l’Université de Lorraine (IAE Nancy 
2), toujours en partenariat avec l’IAE d’Orléans. En 2015, j’ai obtenu un poste de maître de conférences auprès de l’Université 
Paris-Est Créteil (Paris XII) au sein du STAPS et de l’IAE Gustave Eiffel. 

Depuis 2020, Je suis Professeur associé en Marketing & Management à l’ESSCA d’Angers. En 2022, je suis devenu doyen 
associé à la faculté sur le campus d’Angers. Outre les travaux scientifiques (articles, études de cas...) dans les domaines du 
marketing/management sportif et/ou digital, j’ai débuté un travail dans le domaine du handicap et de l’accessibilité pour tous.
L’IAE m’a apporté la femme de ma vie, rencontrée au sein du Master, couplé à la naissance d’une vocation pour l’enseignement 
universitaire due à la qualité des enseignants et l’ambiance générale au sein de la formation. 

Les travaux de groupe ont été un moteur motivationnel formidable tout au long du parcours, laissant des souvenirs impérissables 
de nuits blanches à finaliser les dossiers et les présentations du lendemain. Enfin, le premier gala vécu à l’IAE reste un point 
mémorable marquant à jamais nos esprits d’étudiants et de personnes, tant dans sa préparation que sa conduite finale. 

Une leçon obtenue sans douleur n’apporte que peu, car il est rare d’obtenir quelque chose sans sacrifice. Il convient seulement 
de comprendre et d’accepter que si nous tombons parfois, c’est pour mieux apprendre à nous relever. 
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Mathias VILLOING

Master Finance et Contrôle de Gestion

2014

Associé / partenaire, Agile Advisory

Après une première année de Master Finance Contrôle Comptabilité option Contrôle Comptabilité Audit et un stage qui 
m’a permis d’affiner mes aspirations, je suis allé en Master 2 option Finance Contrôle de Gestion davantage orienté vers le 
contrôle de gestion. Immédiatement après l’obtention de mon master, j’ai obtenu un CDI dès mon deuxième entretien sur 
Paris dans la société Tagetik (éditeur de logiciel de finance) au poste de consultant junior en septembre 2014. Après huit ans 
dans cette entreprise où j’ai évolué du poste de consultant junior à celui de manager, j’ai décidé de créer mon cabinet de 
conseil en m’associant avec d’autres collaborateurs. Agile Advisory est une société de conseil spécialisée dans l’assistance à la 
consolidation et à la mise en place de systèmes d’information. Nous intervenons sur l’ensemble des logiciels de reporting et de 
consolidation financière. Cela fait maintenant trois ans que notre société se porte très bien et compte désormais une dizaine 
d’employés entre Paris et Lyon.
L’IAE m’a permis, avec la possibilité d’effectuer un master en alternance, d’entrer rapidement dans le monde du travail et de 
me familiariser avec ses codes. Cela fait mûrir en très peu de temps et prendre conscience des enjeux du monde du travail. 
J’ai pu développer de nombreuses compétences transverses entre l’alternance et les cours dispensés à l’IAE, eux-mêmes, très 
concrets et professionnalisants. 
J’ai beaucoup apprécié le jeu d’entreprise qui consistait à avoir des sociétés concurrentes entre les différents groupes de la 
classe. Il s’agissait de vendre des bateaux dans le projet qui concernait ma promotion, de faire des hypothèses de ventes avec 
des prix de vente, suivre la production, les coûts avec la mise en place d’outils de suivi par trimestre. Il fallait s’adapter suivant 
le résultat de la simulation faite par l’outil selon les hypothèses de chaque groupe. Cela m’a beaucoup intéressé, notamment 
l’émulation du travail en équipe. Cette année-là, mon groupe avait gagné ! Déjà à l’époque, j’avais l’envie au fond de moi de 
créer ma propre entreprise et l’avait évoqué auprès de mes camarades. 
L’IAE n’est pas une école de commerce (souvent très prisée par les entreprises et les étudiants) mais pour autant, je ne regrette 
aucunement mon choix, car les enseignements dispensés, les outils et la théorie qu’on y trouve sont de qualité et m’ont permis 
de m’accomplir. Je dirais donc aux jeunes étudiants qu’ils vont acquérir des compétences et connaissances fondamentales pour 
leur avenir et qu’ils sont dans une excellente formation.
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Clotilde RICHETIN

Master Marketing de l’Événementiel Sportif et 

Culturel 

2015

Freelance sur des événements sportifs 

Pour obtenir mon diplôme à l’IAE d’Orléans, j’ai eu le plaisir de réaliser mon stage de fin d’études à la Fédération Française 
de Rugby, où j’ai contribué à l’organisation des matchs du XV de France au Stade de France notamment. Par la suite, j’ai 
rejoint l’équipe d’organisation de l’Euro 2016 à Saint-Étienne, en charge des accréditations, avant de revenir à la FFR pendant 
sept ans. Durant cette période, j’ai occupé un double rôle : responsable des accréditations pour tous les événements de la 
FFR et responsable des opérations pour une étape du circuit mondial de Rugby à 7 à Paris. En 2021, j’ai eu l’opportunité de 
participer à l’organisation du Grand Prix de France de Formule 1 au Circuit du Castellet. Plus récemment, j’ai pris part à l’un 
des plus grands événements internationaux : les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, en tant que cluster manager 
accréditations. J’étais responsable de la gestion des accréditations pour seize sites de compétition ainsi que pour le centre 
principal des accréditations. Pour cela, je me suis appuyée sur une équipe formidable afin de relever ce défi majeur !

L’IAE m’a permis de trouver ma voie professionnelle et de m’épanouir dans mon travail actuel, en me donnant les bases de la 
gestion d’un projet. Pouvoir rencontrer des professionnels dotés d’une grande expérience a été particulièrement inspirant pour 
moi. Aujourd’hui, je retrouve même certains de ces intervenants sur des événements en tant que collègues !

Lors de mon master 2, nous avons participé à une semaine de « serious games ». Par groupe de six, nous devions concevoir 
un projet de création d’événement sur toute la semaine. De jour comme de nuit, nous recevions de nouvelles consignes et de 
nouveaux problèmes à régler dans un délai précis. Un excellent souvenir, où le travail et le stress se mêlaient à des moments 
de rires et de convivialité entre amis !

Croyez en vous, ne laissez jamais tomber, même quand vos rêves vous paraissent fous ! Et n’oubliez pas que vous faites partie 
d’un réseau, les anciens étudiants de l’IAE peuvent vous aider et partager leur expérience, alors n’hésitez pas à les solliciter !
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Aurélien VIOT

Master Administration des Entreprises

2017

Directeur Régional, CFA Social, Médico-Social et 
Sanitaire

J’ai démarré ma carrière dans la banque en 2007. Rapidement, j’ai souhaité prendre des fonctions managériales en donnant 
du sens à ce que je faisais : j’ai donc occupé des postes de manager de proximité dans les domaines juridiques et de 
l’enseignement. J’ai souhaité développer mes compétences et donner une orientation plus stratégique à ma carrière, ce qui a 
été possible grâce au Master 2 Administration des Entreprises : de 2017 à 2019 j’ai occupé différents postes stratégiques en 
prenant le pari de faire beaucoup de missions de transitions (CDD) avec la volonté de rejoindre le milieu de la formation. C’est 
ce que j’ai réussi à faire en 2020 !

Au-delà de développer mes compétences, l’IAE m’a permis d’étendre mon réseau professionnel et surtout de faire de belles 
rencontres : nous sommes toujours en contact, bientôt dix ans plus tard entre anciens collègues de promotion (formation 
continue) et apprécions nous retrouver plusieurs fois dans l’année.

Mon meilleur souvenir est sans doute le serious game, qui nous a mis en conditions réelles dans un domaine inattendu ! Mais, 
aussi, l’odeur des viennoiseries que nous apportions chacun notre tour avant le cours d’anglais du samedi matin !

Apprenez, dépassez-vous, mettez en pratique et bâtissez des amitiés durables qui seront votre réseau demain et vos souvenirs 
d’hier ! 

30

Florian BLANCHARD

Master Marketing de l’Événementiel Sportif et 

Culturel

2018

Key account manager, Smartway

J’ai commencé mes études par une licence en management du sport en STAPS à Orléans. Soucieux d’ajouter une dimension plus 
business à mon profil, j’ai décidé de poursuivre avec un master à l’IAE d’Orléans. J’ai effectué un premier stage à la Fédération 
Handisport en tant qu’assistant chef de projet, puis un second au sein de “La Parisienne” en tant qu’attaché commercial. J’ai 
ensuite réalisé ma seconde année de master en apprentissage au Saint-Raphaël Var Handball, où j’ai été embauché en tant 
que responsable marketing. Après trois années à Saint-Raphaël, j’ai rejoint Smartway en tant que customer success manager. 
Il y a un an et demi, j’ai évolué au poste de key account manager, où je gère désormais les projets de nos grands comptes 
à l’international. Pendant mes études à l’IAE, j’ai également eu l’opportunité d’effectuer un semestre en Erasmus à Zagreb, 
participer au 4L Trophy sous les couleurs de l’IAE à l’occasion de l’anniversaire du réseau et travailler à Roland-Garros. 
Même s’il y a encore du travail pour atteindre la puissance des réseaux de certaines grandes écoles de commerce, le réseau 
IAE commence à peser dans le monde professionnel. Les personnes qui m’ont embauché pour mon stage de fin de master 
1  et mon alternance étaient toutes deux issues d’un IAE. L’IAE offre également un cadre qui pousse à l’autonomie et la prise 
d’initiatives. Enfin, la variété des profils qui attirent les IAE confère une ouverture d’esprit aux étudiants qui y réalisent leurs 
études. Cela en fait un magnifique lieu de réflexion et d’échanges, très utile lorsqu’on cherche sa voie. 
Le 4L Trophy sous les couleurs du réseau IAE reste sans aucun doute mon souvenir le plus fort. Nous avons travaillé dur pendant 
une année sur ce projet, et les compétences que j’ai développées ainsi que le plaisir que j’ai pris durant le raid restent le 
moment le plus marquant de ma scolarité à l’IAE. À cette occasion, nous avons également rencontré des équipages d’autres 
IAE avec qui nous sommes toujours en contact. J’ai eu le plaisir, en septembre dernier, d’utiliser ma 4L à l’occasion de mon 
mariage, ce qui rend encore plus spéciale ma relation avec le réseau IAE. 
L’IAE existe grâce à ceux qui le font vivre. Le cadre y est plus souple et laisse davantage de place à la prise d’initiative que 
dans d’autres écoles. Que ce soit à travers les projets d’études, les stages ou les événements qu’ils organisent, il est primordial 
de s’investir pleinement. Ne vous inquiétez pas : l’IAE vous apportera en retour un bagage solide qui vous permettra d’entrer 
sereinement dans le monde du travail. 
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Pauline MALARD

Master Marketing du Produit et Innovation par les 

Services

2018

Cheffe de produit et chargée de projets marketing, 
National Électronique Service (NES)

J’ai débuté mes études supérieures par une licence de gestion à l’Université d’Orléans en septembre 2013. J’ai poursuivi en 
master 1 puis en master 2 MPIS en alternance à la Chambre de Métiers et de l’Artisanat d’Indre et Loire. En janvier 2019, j’ai 
décroché mon premier CDI. Je suis partie vivre à Laval et j’ai intégré l’entreprise NOZ en tant qu’assistante produit sur la famille 
maquillage et accessoires de beauté. Après trois ans d’expérience dans cette entreprise j’ai décidé de revenir à Orléans. Depuis 
avril 2022, je suis cheffe de produit et chargée de projets marketing au sein de l’entreprise National Électronique Service, filiale 
de EALIS Groupe, située à Orléans et spécialiste de l’assurance affinitaire et de l’extension de garantie.

L’IAE m’a permis de développer mes compétences en marketing, de travailler en équipe sur des projets innovants en partenariat 
avec des entreprises locales (Duralex par exemple) et d’être davantage à l’aise à l’oral.

Un de mes meilleurs souvenirs à l’IAE est la nuit du marketing durant mon master 2. Nous devions en équipe, faire une 
présentation originale, durant la nuit, d’un sujet sur lequel nous avions travaillé pendant plusieurs semaines. Cette expérience 
a permis de développer notre créativité et renforcer notre cohésion au sein du groupe et pour ma part m’a appris à rester 
concentrée malgré la fatigue !

Vous avez fait le bon choix en choisissant l’IAE pour la suite de vos études ! Vous pourrez à la fois travailler sur des projets 
créatifs, échanger avec des professeurs et professionnels passionnés et partager de très bons moments entre étudiants !
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Lucas BLANC 

Licence Comptabilité Contrôle Finance

2018

Consultant senior, Transaction Advisory 
Services

Je me suis orienté vers la licence de gestion après le bac, à l’origine dans l’objectif de devenir expert-comptable. Au fur et à 
mesure de ma licence, j’ai voué un intérêt particulier pour la finance d’entreprise et le milieu du M&A (acquisition, cession, 
transmission d’entreprises), dans lequel je travaille actuellement. J’ai effectué mon master finance à Lyon et exerce désormais, 
et depuis près de quatre ans, dans les métiers du conseil financier aux entreprises dans le cadre de transmission/cession/
acquisition, au contact des entrepreneurs, et des sociétés de secteurs variés.

L’IAE m’a offert une formation à la fois générale et technique, avec toutes les bases en comptabilité, en droit et en finances, 
un socle commun nécessaire pour comprendre les enjeux sur lesquels je travaille actuellement. L’IAE a aussi été mon premier 
tremplin vers le milieu professionnel, grâce aux stages professionnels, aux entretiens avec des professionnels et aux intervenants 
qui ont enseigné durant la licence.

Je me souviens de mes premiers jours à l’université : découvrir les cours magistraux (les façons d’enseigner, les amphithéâtres, 
l’intellect des professeurs), découvrir l’autonomie, tout en arrivant dans un milieu totalement nouveau où je ne connaissais au 
début personne, et où j’ai eu l’occasion de créer de très belles amitiés, ce sont des souvenirs que je n’oublierai jamais. Les 
soirées étudiantes, et notamment les soirées IAE font également partie de mes plus beaux souvenirs.

Passionnez-vous, n’ayez pas peur d’apprendre, de tenter le plus d’expériences professionnelles et personnelles nouvelles. Et, 
également et surtout, profitez de la vie étudiante.
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Antoine GROSSET

Master Communication Événementielle et Digitale

2019

Social media manager, Châteauroux Métropole

Après mon diplôme à l’IAE d’Orléans, j’ai évolué dans le domaine du digital et du marketing, en me spécialisant premièrement 
dans le sport et la gestion de l’image d’un club de football professionnel et des personnalités qui l’entourent. Ensuite, dans le 
monde politique. Je travaille aujourd’hui aux côtés de Gil Avérous, maire de Châteauroux et ancien ministre des Sports, de la 
Jeunesse et de la Vie associative. En parallèle, j’accompagne également des sportifs professionnels, dans leur communication 
digitale et leur personal branding.

L’IAE d’Orléans m’a donné des bases solides en marketing et communication, tout en développant mon esprit d’analyse et 
ma capacité à m’adapter aux évolutions du digital. Au-delà des compétences, c’est aussi un réseau professionnel et de belles 
rencontres qui m’accompagnent encore aujourd’hui. Mes meilleurs souvenirs sont les projets avec mon groupe GAMABREC, 
sans hésiter. Des projets avec mes six acolytes où nous devions concevoir des stratégies complètes autour d’événements, 
toujours dans une ambiance studieuse, mais complètement folle. Travailler sérieusement, sans se prendre au sérieux.

Croyez en vos projets et osez saisir les opportunités, même (et surtout) celles qui sortent de votre zone de confort. Le digital et 
la communication évoluent sans cesse : restez curieux et ouverts aux nouvelles tendances, c’est ce qui fera la différence dans 
votre carrière.
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Alassane SANGARE

Master Contrôle Comptabilité Audit

2021

Expert-comptable mémorialiste, Fiteco

Après une licence 3 en Comptabilité Contrôle Audit obtenue en 2019 à l’IAE d’Orléans, j’ai poursuivi en Master CCA. J’ai été 
en alternance dans le cabinet The Office en tant qu’assistant comptable puis j’ai été embauché en tant qu’expert-comptable 
dans cette structure. Depuis 2024, je suis expert-comptable chez FITECO. Le Master CCA m’a permis de rencontrer des 
professionnels (experts-comptables et commissaires aux comptes) lors des journées dédiées au sein de l’IAE.

L’IAE m’a permis de développer de solides compétences en comptabilité et en audit, de développer des capacités à travailler 
en équipe à travers des projets collaboratifs stimulants.

Ce qui m’a le plus marqué à l’IAE, c’est justement la volonté de l’ensemble du personnel (directeur, professeurs, secrétaires et 
autres) d’accompagner les étudiants vers la réussite tant professionnelle que personnelle.

La seule chose que je puisse dire aux jeunes étudiants, c’est de ne pas baisser les bras. Le rêve est permis et la seule façon de 
concrétiser ses rêves, c’est de travailler avec abnégation sans relâche. Si j’en suis arrivé là aujourd’hui, c’est simplement grâce 
à mon courage et à mon dévouement et surtout grâce aux conseils utiles des anciens dont j’ai pu bénéficier.
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Antoine COURIVAUD

Master Management des Entreprises de la Santé, 

Cosmétique et Agro-Alimentaire

2021

Responsable projets, Agence Conseil Santé (ACS)
Responsable des rencontres régionales, association 
Soins aux Professionnels de la Santé (SPS) 

J’ai débuté mon parcours par un cursus scientifique axé sur la biologie humaine, en obtenant une licence en biologie cellulaire 
et physiologie. Par la suite, je me suis spécialisé dans la recherche sur le cancer avec un master en oncologie moléculaire et 
biothérapie.
Dans le but d’élargir ma vision et d’acquérir de nouvelles compétences, notamment dans le fonctionnement des entreprises, 
j’ai intégré le Master MESC2A. Ce programme m’a permis de me spécialiser dans des domaines clés tels que le marketing, la 
communication et la gestion de projets, spécifiquement dans le secteur de la santé.
L’IAE m’a offert l’opportunité de plonger dans l’univers entrepreneurial, en abordant des domaines variés tels que la conception et 
le développement de produits, l’innovation, le marketing, la communication, la stratégie d’entreprise, les ressources humaines, 
et bien plus encore. J’avais un fort désir d’acquérir de nouvelles compétences et d’élargir mes connaissances, en complément 
de mon profil scientifique, et l’IAE a été le tremplin idéal pour cela.
Sur le plan personnel, cette expérience m’a permis de développer ma prise d’initiative, d’augmenter ma confiance en moi et de 
façonner un parcours qui me ressemble. Elle m’a également donné l’opportunité de me concentrer sur les compétences que je 
souhaitais approfondir, tout en m’encourageant à m’épanouir dans un environnement stimulant.
Mon meilleur souvenir de l’année à l’IAE reste sans aucun doute l’organisation, aux côtés de toute la promotion, du webinaire 
«Gestion du stress : De la science à l’expérience», suivi par deux mille personnes en ligne. J’ai eu l’opportunité d’animer la 
table ronde avec des managers d’entreprises, une expérience extrêmement enrichissante. Ce projet m’a permis de découvrir 
de manière concrète la gestion de projets et le travail d’équipe, de l’organisation avec les différents groupes de la promotion 
à l’animation de la table ronde. Il a été un véritable tremplin, me permettant non seulement de développer des compétences 
clés, mais aussi de m’aider à décrocher le stage au sein de l’agence où je travaille actuellement.
Le principal conseil que je donnerais aux futurs étudiants de l’IAE serait de maximiser l’acquisition de connaissances pour mieux 
cerner leurs aspirations et découvrir ce qui les passionne. Pour moi, il est également essentiel de profiter pleinement de la vie 
étudiante, notamment sur le plan social, afin de créer des liens et d’enrichir son expérience. 
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Noëlle LE DORTZ

Master Contrôle Comptabilité Audit

2022

Collaboratrice comptable, Gestelia

J’ai intégré l’IAE après l’obtention de mon DUT GEA en 2018. Ces années à l’IAE ont conforté mon choix de continuer mes 
études dans le domaine de la comptabilité. Le master CCA a nécessité beaucoup de travail mais je remercie tous les professeurs 
grâce à qui ces années furent enrichissantes. L’IAE m’a permis de réaliser mes ambitions professionnelles. Aujourd’hui je 
travaille en tant que collaboratrice comptable, et bientôt je débuterai mon stage d’expertise.

Mon anecdote fût d’avoir été déléguée de classe de la licence jusqu’à la fin du master.

Si vous croyez en vous et que vous êtes prêts à vous en donner les moyens, vous pouvez y arriver. 
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Tom GUILLOT

Licence Marketing

2023

Assistant chef de projet CRM & retail events EME, 
Berluti (LVMH)

J’ai rejoint la licence économie et gestion en 2020, que j’ai poursuivi durant deux années avant de découvrir le marketing 
lors d’un cours d’initiation. A la suite de ce dernier, j’ai choisi d’intégrer la spécialisation marketing lors de ma troisième et 
dernière année de licence. Durant cette année, mon travail, mon investissement et l’intérêt porté par le corps enseignants aux 
matières qu’ils enseignaient m’ont amené à être major de ma promotion. Par la suite, j’ai été admis en première année de 
master Marketing & Stratégie au sein de l’Université Paris Dauphine – PSL. Finalement, je réalise actuellement une année de 
césure encadrée par mon université avant d’entamer ma deuxième année de master à Paris Dauphine. J’ai d’ores et déjà réalisé 
un premier stage au sein du groupe LVMH et je démarre actuellement mon deuxième stage de six mois au sein de la maison 
Berluti.

L’IAE m’a apporté une rigueur et une certaine discipline personnelle en plus de développer et d’enrichir ma créativité et ma 
connaissance dans de nombreux domaines différents.

Je dirais que l’un de mes plus beaux souvenirs liés à l’IAE a été d’avoir eu l’honneur d’être major de promotion. C’était un 
moment particulièrement marquant pour moi, qui résulte d’un travail personnel acharné et du soutien que j’ai reçu de la part 
de différents enseignants, et je suis profondément reconnaissant pour cette expérience.
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Elliot BEAURAIN

Master Communication Événementielle et Digitale

2024

Coordinateur des Conseillers Numériques 
du Loiret, Département du Loiret

Diplômé d’un bac économique et social, j’ai suivi la licence droit économie gestion, majeure marketing à l’université d’Orléans, 
pour ensuite intégrer le Master CED en 2022, en alternance en tant que chargé de partenariat Centre-Val de Loire et Normandie 
chez Orange. J’ai ensuite été recruté sur un tout nouveau poste en tant que Coordinateur des Conseillers Numériques au 
département du Loiret, mon rôle étant d’être le relais des vingt-six Conseillers Numériques du Loiret et de piloter une partie de 
la politique d’inclusion numérique du département.

L’IAE m’a permis de développer ma créativité, d’affiner mon sens de l’organisation et de renforcer ma capacité à collaborer 
efficacement en équipe. Ces compétences, acquises au fil de projets concrets et d’expériences enrichissantes, me servent 
aujourd’hui autant sur le plan professionnel que personnel.

Mes meilleurs souvenirs à L’IAE sont liés aux différents travaux de groupe auxquels j’ai participé, comme la nuit du marketing 
ou le festival que nous avons organisé. Ces moments intenses de collaboration et de créativité m’ont marqué par leur esprit 
de partage.

N’ayez pas peur d’essayer, de vous tromper ou de chuter, à la fin vous aurez appris.
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Capucine CARPENTIER

Master Marketing du Produit et des Solutions 

Innovantes

2024

Junior brand manager Nutella Belgium, Ferrero

J’ai d’abord obtenu mon DUT GEA à l’IUT d’Orléans, puis j’ai passé le Score IAE message pour intégrer la licence marketing à 
l’IAE d’Orléans dans laquelle j’ai été major de promotion, avant de rejoindre le Master MPSI. Après un stage en licence 3 chez 
Thélem Assurances de chargée d’innovation, j’ai effectué ma première année de master en alternance chez St Michel Biscuits, 
en tant que category manager et chargée de trade marketing, et ma deuxième année chez Mondelez France comme chef de 
projet trade marketing, cross category activation.

D’un point de vue professionnel, l’IAE m’a apporté des cours de qualité dans un cadre stimulant et de belles amitiés d’un point 
de vue personnel. 

Parmi mes meilleurs souvenirs, il y a la nuit du marketing avec tous les sketchs qui étaient très drôles, très instructifs, et les trois 
jours du business game d’Optigest où nous avons réussi à mobiliser nos connaissances et notre créativité permettant à mon 
équipe de remporter la première place.

L’IAE d’Orléans offre une très bonne qualité d’apprentissage avec des professionnels et des enseignants-chercheurs très 
compétents, ce qui permet d’ouvrir de grandes portes dans le monde professionnel.
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Flora DONNAY

Master Management des Entreprises de la Santé, 

Cosmétique et Agro-Alimentaire

2024

Assistante marketing digital, Cerba

J’ai obtenu ma licence de biologie moléculaire et cellulaire à l’Université d’Orléans en 2022, puis j’ai rejoint le Master MESC2A 
où j’ai réalisé mon stage de première année chez Medisur en tant qu’assistante cheffe de projet RCD, et mon alternance de 
deuxième année chez Fresenius Kabi en tant que chargée de communication interne et externe. Je suis actuellement en 
poursuite d’études en marketing et communication responsable à l’ISC Paris, et en alternance chez Cerba en tant qu’assistante 
marketing digital. 

L’IAE m’a apporté des bases solides en management et une vision globale des enjeux et des métiers du secteur de la santé, de 
la cosmétique et de l’agro-alimentaire. Cela m’a permis de développer des compétences essentielles (softskills et hardskills) 
pour le monde du travail et un esprit critique. Côté personnel, les rencontres avec des intervenants passionnés et des camarades 
engagés ont été une véritable source d’inspiration tout au long de mon master et pour la suite de mon parcours.

Un de mes meilleurs souvenirs reste l’accomplissement du plus gros projet de l’année de master 2 : le séminaire. Ce projet, 
aussi complexe que passionnant à organiser, nous a permis de combiner créativité, esprit d’équipe et réflexion stratégique, tout 
en partageant des moments de complicité et de bonne humeur avec mes camarades durant plusieurs mois. La réussite de cette 
journée autour de «l’IA, l’IE, les neurosciences… quels sont les défis du manager de demain ?” nous a rendu fiers, a renforcé 
notre cohésion de groupe et m’a aussi permis de réaliser l’importance de l’esprit d’équipe.

Profitez pleinement de cette période d’apprentissage et d’échanges. Soyez curieux, osez poser des questions et surtout, osez 
sortir de votre zone de confort. C’est dans les moments de challenge qu’on apprend le plus. L’IAE est une porte ouverte sur de 
nombreuses opportunités, c’est à vous de la franchir avec envie, volonté et confiance pour réussir et trouver ce qui vous fait 
vibrer !
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Noms actuels Anciens noms
L3 Marketing

L3 CCSI (Comptabilité Contrôle et Systèmes 
d’Information) L3 CCF (Comptabilité, Contrôle, Finance)

Master 2 AE (Administration des Entreprises) DESS CAAE (Certificat d’Aptitude à l’Adminitration 
des Entreprises)

Master 2 CCA (Comptabilité, Contrôle, Audit) Maîtrise MSTCF (Maîtrise des Sciences et 
Techniques Comptables et Financières)

Master 2 CED (Communication Évènementielle et 
Digitale)

DESS et Master 2 MOSES (Management des 
Organisations, des Services et de l’Évènementiel 
sportif),  
Master 2 MESC (Marketing de l’Évènementiel 
Sportif et Culturel)

Master 2 CGAO (Contrôle de Gestion et Audit 
Organisationnel)

DESS et Master 2 FCG (Finance et Contrôle de 
Gestion)

Master 2 MESC2A (Management des Entreprises 
de la Santé, de la Cosmétique et de l’Agro-
Alimentaire)

DESS et Master 2 DPMS-Bio (Développement, 
Production, Management et Stratégies dans les Bio 
industries)

Master 2 MPSI (Marketing du Produit et des 
Solutions Innovantes)

DESS et Master 2 MP (Marketing et Production) 
Master 2 MP (Marketing du Produit) 
Master 2 MPIS (Marketing du Produit et Innovation 
par les Services) 

Master 2 MSI (Management des Systèmes 
d’Information)

DESS et Master 2  
SIPE (Système d’Information et Pilotage des 
Entreprises) 
SVETIC (Stratégie, Veille d’Entreprise et Technologies 
de l’Information et de la Communication)

Master 2 RCM (Recherche et Conseil en 
Management)
Doctorat en Science de gestion (bac+8)

Intitulés des formations de l’IAE d’Orléans de 1985 à 2025
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